

A lire...



Vous aviez dit que j'allais mourir

Bernard Noiroit-Nérin

C'est trop peu de dire que ce livre est émouvant ; **il est exemplaire pour tous ceux qui vivent de telles épreuves.**

Bernard et Anne-Claire formaient un couple heureux, sans histoires, avec des enfants déjà grands et prêts à s'élancer dans la vie. Un accident de vélo, un vol plané et Anne-Claire se retrouve plongée dans un coma profond, aux portes de la mort. Page après page, Bernard raconte le long combat vers

la vie d'Anne-Claire. On est dans le réalisme le plus complet joint à une espérance indéfectible. En contrepoint, Anne-Claire raconte aussi. L'épreuve est terrible, les régressions succèdent aux progrès. Pourtant, après quelques années, Anne-Claire écrit : « Je dis oui à la vie ».

L'itinéraire de Bernard est celui d'un chrétien avec ses doutes, ses moments affreux d'obscurité quand la mort rôde, avec l'épuisement de celui qui reste proche de son conjoint tout en continuant son activité professionnelle, avec l'acceptation d'une vie plus tout à fait la même. Bernard et Anne-Claire ont eu la chance d'être bien entourés par des amis nombreux et cela a sûrement compté pour qu'ils s'en sortent au moins mal.

On est frappé par la justesse des propos de Bernard et de son épouse. Ici, on parle, en vérité, de ces états de coma profond, si proches de la mort, du combat quotidien pour récupérer la parole et une mobilité au moins partielle.

Le livre se termine par une postface écrite par les enfants du couple. L'exemple tangible de vie, donné par leurs parents, leur est désormais, pour leur propre existence, comme une ligne directrice.

Yves Guiochet

Editions Parole et Silence, 170 pages

En vente en librairie – 16 €